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ATA DA DUCENTÉSIMA OCTOGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. Aos vinte e sete dias do mês de 2 

agosto de dois mil e quatorze, reuniu-se às 9 horas, na sala 3 do bloco “E”, térreo, a 3 

Congregação da Faculdade de Educação, com a presença dos seguintes membros: Ana 4 

Luiza Bustamante Smolka, Antonio Carlos Rodrigues de Amorim, Cláudia dos Reis, 5 

Débora Cristina Jeffrey, Elisabete Monteiro de Aguiar Pereira, Elisabeth Barolli, Evely 6 

Boruchovitch, Luciana Rodrigues, Luiz Carlos de Freitas, Mara Regina Martins Jacomeli, 7 

Márcia Cristina Cândido dos Santos, Maurício Érnica, Pedro da Cunha Pinto Neto, Sérgio 8 

Antonio da Silva Leite, Sérgio Ferreira do Amaral, Silvio Ancizar Sanches Gamboa, Soely 9 

Ap. Jorge Polydoro, Theresa Maria de Freitas Adrião e Vicente Rodriguez. Ausências 10 

justificadas: Dirce Djanira Pacheco e Zan, Eliana Ayoub e Evaldo Piolli. O Professor Luiz 11 

Carlos de Freitas, após cumprimentar os senhores conselheiros, deu início aos 12 

trabalhos pelo expediente. Aproveitou para dar as boas vindas ao Prof. Mauricio Érnica, 13 

novo chefe do DELART, em substituição à Profa. Maria do Carmo Martins. I) 14 

EXPEDIENTE: A) O Professor Antonio Carlos R. Amorim, Coordenador de Pós-15 

Graduação pro tempore, achou importante salientar 3 questões referentes à 16 

Coordenação de Pós-Graduação: 1. Inserção de dados na Plataforma Sucupira. Informou 17 

que a Plataforma tem apresentado diversos problemas de inconsistência e que 15/09 18 

seria o prazo final para inserção dos dados. Informou ainda que embora haja 19 

manifestações no Brasil todo, quanto aos problemas com a plataforma, não se tem 20 

nenhum sinal de que haja alguma ampliação deste prazo e que a Coordenação de Pós-21 

Graduação está trabalhando com a inserção de alguns dados. O Professor Antonio 22 

Carlos R. Amorim salientou que o Professor Dario afastou-se da Pós-Graduação para 23 

usufruir Licença Prêmio, mas assumiu o compromisso de fazer o Relatório Capes. 24 

Enfatizou que a greve está atrapalhando na inserção dos dados, todavia a Coordenação 25 

está fazendo o possível, mesmo com os problemas da plataforma e da greve. 2. Verba 26 

PROAP. Informou que a verba PROAP foi liberada no início de agosto. Anteriormente, 27 

trabalhava-se de forma flexível, porém agora os recursos deverão ser administrados via 28 

SICONV (Sistemas de Gestão de Convênios do Governo Federal). Informou que existe 29 

apenas uma senha para consulta, porém não dá acesso às compras. Salientou que hoje 30 

temos recursos, mas não há como gastar. As passagens aéreas e diárias de agosto 31 

foram custeadas através de recursos da Direção da FE. A Procuradoria Geral da 32 

Unicamp está analisando uma forma de vincular a senha do usuário ao CPF, mas ainda 33 

não tem resposta. Ressaltou que em setembro há 6 bancas agendadas, mas caso não 34 

houvesse ainda esta senha, as bancas deveriam ser mudadas, para não precisar pagar 35 

diárias. 3. Processo Seletivo. Na reunião da CPG ficou definido que seria aberto processo 36 

seletivo para 2015. Haveria uma reunião para viabilizar o processo, iniciando e 37 

finalizando ainda em 2014. Os departamentos analisariam os editais que seriam levados 38 

à Congregação. O Professor Luiz Carlos de Freitas desculpou-se por não ter dado as 39 

boas vindas ao Prof. Antonio Carlos, pois como ele já frequentava a Congregação na 40 

qualidade de Coordenador Associado da Pós-Graduação, acabou se confundindo. 41 

Salientou que a Direção está disponível para interceder junto à Reitoria informando as 42 

dificuldades e implicações do novo sistema. O Professor Luiz Carlos de Freitas 43 

ressaltou que o comando de greve tem sido extremamente criterioso e responsável, 44 

avaliando sempre com cuidado as demandas que podem prejudicar a FE para que sejam 45 

atendidas. Salientou ainda que os servidores têm tido uma postura responsável, pois se o 46 

assunto passou por avaliação do comando de greve, os servidores realizam a atividade. 47 

O Professor Luiz Carlos de Freitas reconheceu o trabalho dos servidores do Bloco C, 48 
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pois estão suprindo as necessidades do dia a dia da Faculdade, durante este período de 1 

greve, onde a maioria dos funcionários está paralisada. B) O Professor Pedro Cunha 2 

passou os seguintes informes: 1. O novo calendário da graduação seria o seguinte: final 3 

do 1º semestre de 2014 em 29/08 e início do 2º semestre em 01/09. 2. Salas: para o 2º 4 

semestre os horários já estão disponíveis no caderno de horários na página da DAC, 5 

porém caso haja continuidade da greve, seria necessária uma revisão. 3. Proposta de 6 

contratação de professores de Cursinhos para correção de provas do Vestibular. A 7 

aprovação na COMVEST foi muito dividida, sendo 14 votos favoráveis, 12 contrários e 7 8 

abstenções. Todavia é algo muito preocupante. Informou estar indignado e que a posição 9 

da FE é contrária a estas contratações. Não sabe se o assunto irá para o CONSU ou 10 

outra instância, para que se possa fazer alguma manifestação. A Professora Theresa 11 

Adrião perguntou qual a justificativa da COMVEST para esta alteração. O Professor 12 

Pedro Cunha informou que a COMVEST justifica-se pela dificuldade de se formar um 13 

grupo de avaliadores, já que o número de inscritos no vestibular é muito grande. O 14 

Professor Luiz Carlos de Freitas ressaltou que isto é extremamente grave e não acha 15 

que podemos deixar a questão desta forma. Sugeriu que as Coordenações registrem o 16 

posicionamento em documento, e que seja aprovado eletronicamente pela Congregação 17 

para posterior envio à PRG – Pró-Reitoria de Graduação. O Professor Pedro Cunha 18 

informou que o Prof. Rogério Moura e Profa. Adriana Varani fariam o documento. A 19 

servidora Márcia Cristina dos Santos passou os seguintes informes: 1. A agenda do 20 

movimento de greve durante aquela semana dos funcionários da Unicamp. 2. A 21 

realização do I Seminário de Bordado da Unicamp nos dias 24 e 25/11/2014, sob 22 

coordenação da Terezinha Barreto, ex-funcionária da FE. C) O Professor Sérgio Leite 23 

salientou que estaria a partir desta reunião, trazendo informes sobre as atividades do 24 

(EA)² – Espaço de Apoio ao Ensino e Aprendizagem. 1. Projeto Acolhimento de Novos 25 

Docentes. Os novos docentes contratados passaram 3 dias num hotel discutindo 26 

questões da sala de aula. 2. Projeto Rodas de Conversa. Direcionado aos coordenadores 27 

de curso, cuja intenção é tentar definir para a universidade, critérios de qualidade da 28 

formação da Unicamp em graduação. Está previsto um Seminário Interno nos dias 06 e 29 

07/10 para dar andamento a esta discussão. 3. Aprimoramento das atividades docentes. 30 

Abrir espaços no (EA)² para docentes que estão desenvolvendo atividades inovadoras 31 

nas suas áreas junto ao ensino de graduação. 4. Destacou a informação publicada no 32 

Jornal Folha de São Paulo, desta data, sobre a dívida do Estado com a Unicamp no valor 33 

de 317 milhões, como contrapartida da criação do Campus de Limeira e que não foram 34 

repassados. Salientou que a Reitoria está fazendo diretamente esta cobrança ao 35 

Governo Estadual. D) A Professora Ana Luíza Smolka cumprimentou os conselheiros e 36 

informou que os professores da rede municipal têm solicitado apoio aos professores da 37 

casa para criticar a contratação da empresa Falconi para assessoria nas questões de 38 

educação. Houve uma reunião na FE com docentes que têm projetos ligados à Rede. 39 

Entende que a crítica não deva ser individual, mas coletiva, uma vez que sobre este 40 

aspecto tanto a FE como os professores da rede discordam da contratação. Os 41 

professores da Rede, encaminharam uma Carta do Coletivo de Educadores da Rede 42 

Municipal de Campinas à Congregação (anexa a esta ata) que a Profa. Ana Luíza leu. 43 

Diante disto, o Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu inserir como ponto de pauta 44 

para deliberar uma posição ao final da reunião, o que foi acatado pelo colegiado. A 45 

Professora Ana Luíza Smolka reafirmou o reconhecimento aos funcionários e colegas 46 

que têm trabalhado nesse período de greve com autorização do comando de greve. 47 

Destacou o PNAIC que a FE acolheu e que não é de pequeno porte. Ressaltou o trabalho 48 
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eficiente dos setores de eventos, finanças e extensão. Frisou o empenho dos servidores 1 

para a realização do evento, que reuniu cerca de 800 professores da rede. O Professor 2 

Luiz Carlos de Freitas ressaltou que um aspecto importante de ser mencionado é que 3 

os recursos vêm do plano federal, mas são executados na esfera estadual, apresentando 4 

assim divergências entre rubricas, portanto com grande dificuldade de operacionalização. 5 

Entretanto os servidores têm tido alta responsabilidade e empenho individual na garantia 6 

do resultado. O Professor Luiz Carlos de Freitas lembrou que o Pacto do Ensino Médio 7 

também está com expectativa de ser acolhido pela FE, cujo atendimento será de 8 

aproximadamente 10.000 professores do ensino público. Além destes, a Faculdade de 9 

Educação vem estudando o acolhimento da proposta de um curso de graduação à 10 

distância para pedagogia bilíngue para atendimento de portadores de surdez. E) A 11 

Professora Theresa Adrião expressou seu agradecimento à servidora Thaís, do Setor 12 

de Eventos da Faculdade de Educação, cuja atuação foi fundamental na realização do 13 

evento do GREPPE. O Professor Luiz Carlos de Freitas informou que na data de 14 

ontem recebeu 2 processos de concursos emergenciais do DEPASE que tiveram 15 

recursos questionados, porém com recomendação da Procuradoria Geral da Unicamp 16 

para o não acolhimento dos recursos. Encaminhou para o departamento, salientando que 17 

um dos processos, devido ao tempo transcorrido, perdeu a validade, pois seria para 18 

cobrir o período de licença gestante de uma docente, que está prestes a retornar. 19 

Todavia um deles ainda está na validade, pois é para cobrir uma vaga de aposentadoria, 20 

cujo processo de contratação de professor efetivo está em andamento. A Professora 21 

Débora Jeffrey solicitou inclusão de item de pauta sobre concursos. A Professora 22 

Elisabete Pereira sugeriu que a Faculdade de Educação encaminhasse uma 23 

manifestação para a Administração Superior sobre o tempo de análise de um recurso, 24 

como foi o caso em questão, pois a docente está retornando da licença gestante e a FE 25 

não conseguiu fazer a contratação emergencial, causando prejuízos para a Unidade. O 26 

Professor Luiz Carlos de Freitas informou que está aguardando o fim da greve para 27 

poder fazer atualizações, como apresentação de novos funcionários, etc. Alertou que o 28 

prazo da Avaliação Institucional foi prorrogado até o dia 30 de setembro, porém seria 29 

importante avaliar no Comando de Greve o atraso na realização da Avaliação 30 

Institucional, pois a Faculdade poderá ser penalizada quando da distribuição 31 

orçamentária. Ressaltou que na Avaliação Institucional existe uma preocupação quanto à 32 

endogenia na Instituição, ou seja, a contratação de ex-alunos da faculdade. Na 33 

Faculdade de Educação de 16 docentes admitidos recentemente, 7 são ex-alunos. Isto 34 

sem contar os docentes antigos. A seguir o Professor Luiz Carlos de Freitas passou 35 

ainda mais algumas informações aos conselheiros. 1. Anexo III – o prazo de entrega da 36 

conclusão da obra será de 60 dias. A proposta de ocupação deste prédio será discutida 37 

oportunamente. Frisou que a posição da Direção é valorizar os espaços coletivos, mais 38 

que os específicos. 2. A Faculdade de Educação apresentou 3 projetos junto à 39 

Administração Central referentes à manutenção predial. A) Troca de todas as divisórias 40 

de amianto. B) Troca do elevador do Prédio Principal. C) Galeria de chuvas para evitar o 41 

alagamento do hall de entrada e principalmente da área de Videoconferência. A 42 

Faculdade está aguardando a resposta das propostas. 3. Retirada dos eucaliptos. 43 

Embora não se tenha ainda prazos definidos, todos os eucaliptos que se encontram na 44 

área da FE, serão retirados por questões de segurança. Lembrou que já houve uma 45 

queda de eucalipto numa casa de trabalhadores das obras do Anexo III, mas felizmente 46 

não havia ninguém dentro. Não havendo mais inscritos o Professor Luiz Carlos de Freitas 47 

deu por vencido o “Expediente”. A seguir, o Professor Luiz Carlos de Freitas submeteu 48 



4 
 

à aprovação a Ata da Ducentésima Octogésima Quarta Reunião da Congregação 1 

realizada no dia 25/06/2014, a qual foi aprovada com 2 abstenções. II) ORDEM DO DIA: 2 

A) Para Homologação: A.1) Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor 3 

Doutor em RTP, na Área de Conhecimento e Linguagem, nas Disciplinas EP 471 – 4 

Escola, Alfabetização e Cultura da Escrita e EP 347 – Educação, Cultura e Linguagem e 5 

na Área de Educação e Cultura, na Disciplina EL 774 – Estágio Supervisionado I – 6 

DELART. Processo 19-P-28992/2013. A.2) Concurso para Provimento de 01 Cargo de 7 

Professor Doutor em RTP, na Área de Educação Escolar, nas Disciplinas EP 348 – 8 

Educação Especial e Inclusão, EP 376 – Prática de Ensino e Estágio Supervisionado nos 9 

Anos Iniciais do Ensino Fundamental, EL 683 – Escola e Cultura e EL 774 – Estágio 10 

Supervisionado I – DEPRAC. Processo 19-P-1437/2014. A.3) Concurso para Provimento 11 

de 01 Cargo de Professor Doutor em RTP, na Área de Educação em Ciências e 12 

Matemática, nas Disciplinas EP 473 – Escola e Cultura Matemática, EL 284 – Educação 13 

Matemática Escolar I, EL 684 – Educação Matemática Escolar II e EL 883 – Práticas 14 

Pedagógicas em Matemática e na Área de Educação Escolar, nas Disciplinas EL 683 – 15 

Escola e Cultura e EL 774 – Estágio Supervisionado I – DEPRAC. Processo 19-P-16 

33.011/2013. A.4) Resultado do Processo Seletivo Sumário para admissão de 01 docente 17 

em caráter emergencial e temporário, nível MS-3.1, em RTP, por até 365 dias, nas 18 

Disciplinas EL 285 – Conhecimento em Física Escolar I, EL 685 – Conhecimento em 19 

Física Escolar II e EL 683 – Escola e Cultura – DEPRAC. 1º lugar: Francisco Amancio 20 

Cardoso Mendes. Processo 19-P-30999/2013. A.5) Resultado do Processo Seletivo 21 

Sumário para admissão de 01 docente em caráter emergencial e temporário, nível MS-22 

3.1, em RTP, por até 365 dias, nas Disciplinas EP 152 – Didática – Teoria Pedagógica, 23 

EP 348 – Educação Especial e Inclusão e EP 376 – Prática de Ensino e Estágio 24 

Supervisionado nos Anos Iniciais do Ensino Fundamental – DEPRAC. 1º lugar: Luciana 25 

Cristina Salvatti Coutinho, – 2º lugar: Priscila Moreira Correa, - 3º lugar: Raquel Antonio 26 

Alfredo. Processo 19-P-7616/2014. A.6) Solicitação de abertura de Processo Seletivo 27 

Sumário para admissão de 01 docente em caráter emergencial e temporário, nível MS-28 

3.1, em RTP, na Área de Pensamento Social e Educação, na Disciplina EP 140 – 29 

Sociologia Geral e na Área de Educação e Sociedade, na Disciplina EP 992 – Movimentos 30 

Sociais e Educação – DECISE. Aposentadoria do Professor Doutor Salvador Antonio 31 

Mireles Sandoval. Encaminhado “ad referendum” da Congregação. Processo 19-P-32 

13135/2014. A.7) Ofício FE Nº 255/2014 – solicitação de 03 vagas para Professor Titular. 33 

A.8) Plano de Aplicação da FAPESP – Reserva Técnica para Custos de Infraestrutura 34 

Institucional para Pesquisa – 2013. O Professor Luiz Carlos de Freitas salientou que o 35 

item A.8, estaria sofrendo apenas alteração na distribuição dos recursos, que a princípio 36 

foram em parte direcionados à Biblioteca. Com a nova distribuição o valor seria destinado 37 

na totalidade à Área de TIC da Faculdade. Os itens A.1 ao A.8 foram homologados por 38 

unanimidade. Em seguida, o Professor Luiz Carlos de Freitas colocou em votação a 39 

inclusão em pauta dos itens a seguir, a qual foi aprovada sem abstenções. B.19 – Carta 40 

do Coletivo de Educadores da Rede Municipal de Campinas. B.20 – Alteração na 41 

estrutura organizacional da Área de Educação à Distância (EaD) e de Tecnologias da 42 

Informação e Comunicação (TIC) da Faculdade de Educação. B.21 – Ofício DEPASE no 43 

39/2014 a respeito de procedimentos relativos a processos de concursos para 44 

contratação docente de caráter permanente e emergencial. B.22 – Reabertura das 45 

inscrições para o Processo Seletivo do Programa de Pós-Graduação Multiunidades em 46 

Ensino de Ciências e Matemática – PECIM. B) Para Deliberação: os itens a seguir não 47 

foram destacados e, colocados em votação, foram aprovados por unanimidade. B.1) 48 
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Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de 1 

Psicologia Educacional, nas Disciplinas EP 154 – Fundamentos da Alfabetização e EP 2 

854 – Tópicos Especiais em Alfabetização – DEPE.  Processo 19-P-4334/2014. 3 

Indicação da Comissão Julgadora. Membros Titulares: Profa. Dra. Ana Archangelo – 4 

FE/UNICAMP, Profa. Dra. Lilian Cristine Ribeiro Nascimento – FE/UNICAMP, Profa. Dra. 5 

Claudia Maria Mendes Gontijo – UFES, Profa. Dra. Isabel Cristina Alves da Silva Frade – 6 

UFMG, Profa. Dra. Denise Maria de Carvalho Lopes – UFRN. Membros Suplentes: Profa. 7 

Dra. Regina Maria de Souza – FE/UNICAMP, Profa Dra. Cecilia Maria Aldigueri Goulart – 8 

UFF. B.2) Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área 9 

de Psicologia Educacional, nas Disciplinas EP 123 – Psicologia Educacional e EP 127 – 10 

Pensamento, Linguagem e Desenvolvimento Humano – DEPE. Processo 19-P-11 

1438/2014. Indicação da Comissão Julgadora. Membros Titulares: Prof. Dr. Sérgio 12 

Antonio da Silva Leite – FE/UNICAMP, Profa. Dra. Rosely Palermo Brenelli – 13 

FE/UNICAMP, Profa. Dra. Marie Claire Sekkel – USP/SP. Profa. Dra. Gilza Maria Zauhy 14 

Garms – UNESP/Presidente Prudente, Profa. Dra. Katia de Sousa Amorim – 15 

USP/Ribeirão Preto. Membros Suplentes: Profa. Dra. Selma de Cássia Martinelli – 16 

FE/UNICAMP, Profa. Dra. Zilma de Moraes Ramos de Oliveira – USP/SP. B.3) Concurso 17 

para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de Filosofia 18 

da Educação, nas Disciplinas EP 111 – Fundamentos da Educação Especial e EP 810 – 19 

Seminários de Educação Especial – DEFHE. Processo 19-P-6404/2014. Parecer 20 

favorável do Departamento sobre as inscrições. Candidatos Inscritos: Priscila Moreira 21 

Corrêa, Betânia Alves Veiga Dell’Agli, Alexandre Filordi de Carvalho, Régis Henrique dos 22 

Reis Silva e Aline Aparecida Veltrone. B.4) Concurso para Provimento de 01 Cargo 23 

de Professor Doutor, em RTP, na Área de Filosofia da Educação, nas Disciplinas EP 24 

111 – Fundamentos da Educação Especial e EP 810 – Seminários de Educação Especial 25 

– DEFHE. Processo 19-P-6404/2014. Indicação da Comissão Julgadora. Membros 26 

Titulares: Prof. Dr. Pedro Laudinor Goergen – FE/UNICAMP, Prof. Dr. César Apareciddo 27 

Nunes – FE/UNICAMP, Prof. Dr. José Luís Sanfelice – FE/UNICAMP, Profa. Dra. Eliete 28 

Jussara Nogueira – UNISO, Prof. Dr. José Geraldo Silveira Bueno – PUC/SP. Membros 29 

Suplentes: Profa. Dra. Mara Regina Martins Jacomeli – FE/UNICAMP, Prof. Dr. Samuel 30 

Mendonça – PUCCAMP. B.5) Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor 31 

Doutor, em RTP, na Área de Educação e Sociedade, na Disciplina EP 992 – 32 

Movimentos Sociais e Educação – DECISE. Processo 19-P-6280/2014. Parecer favorável 33 

do Departamento sobre as inscrições. Candidatos Inscritos: Érica Peçanha do 34 

Nascimento, Henrique José Domiciano Amorim, Márcia Moussallem, Camila Gonçalves 35 

de Mario, Márcia Regina Fogaça, Elaine Regina Aguiar Amorim, Santiane Arias, Luciana 36 

Henrique da Silva, Adriana Marcela Bogado, Gestine Cássia Trindade, Allan Aroni, 37 

Ludmila Costhek Abilio, Maria Ines Caetano Ferreira, Ana Paula Galdeano Cruz, Fabiana 38 

de Cássia Rodrigues, Thiago Aparecido Trindade, Márcia Maria Tait Lima, Lucieneida 39 

Dováo Praun, Lucileia Aparecida Colombo, Anna Paula Vencato, Jorge Augusto Carreta, 40 

Rafael Alves da Silva, Sérgio Miguel Turcatto, Luciano Pereira, Nina Imaculada Spigolon, 41 

Evandro Fabiani Capano, Fernando Bonfim Mariana, Janaina Damaceno Gomes e 42 

Alexander Maximilian Hilsenbeck Filho. B.7) Solicitação de admissão da Profa. Dra. 43 

Alessandra Aparecida Viveiro, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3.1, tendo em vista sua 44 

aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos para Provimento de 01 Cargo de 45 

Professor Doutor, na Área de Educação em Ciências e Matemática, na disciplina EP 474 46 

– Escola e Conhecimento em Ciências Naturais e na Área de Educação Escolar, nas 47 

disciplinas EP 376 – Prática de Ensino e Estágio Supervisionado nos Anos Iniciais do 48 
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Ensino Fundamental, EL 774 – Estágio Supervisionado I e EL 885 – Estágio 1 

Supervisionado III – DEPRAC. Processo 19-P-20.053/2014. B.8) Solicitação de admissão 2 

da Profa. Dra. Carolina de Roig Catini, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3.1, tendo em 3 

vista sua aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos para Provimento de 01 4 

Cargo de Professor Doutor, na Área de Cultura e Educação, na Disciplina EP 887 – 5 

Educação Não Formal – DECISE. Processo 19-P-571/2014. B.9) Solicitação de admissão 6 

do Prof. Dr. Lalo Watanabe Minto, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3.1, tendo em vista 7 

sua aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos para Provimento de 01 Cargo 8 

de Professor Doutor, na Área de História da Educação, nas Disciplinas EP 110 – História 9 

da Educação I, EP 210 – História da Educação II e EP 412 – História da Educação III – 10 

DEFHE. Processo 19-P-21.012/2014. B.10) Solicitação de admissão em caráter 11 

emergencial e temporário do Prof. Dr. Francisco Amancio Cardoso Mendes, em RTP, 12 

nível MS-3.1, pelo prazo de até 365 dias, nos termos da Resolução GR nº 52/2013, junto 13 

ao Departamento de Ensino e Práticas Culturais – DEPRAC. Processo 19-P-14 

20.347/2014. B.11) Solicitação de admissão em caráter emergencial e temporário da 15 

Profa. Dra. Luciana Cristina Salvatti Coutinho, em RTP, nível MS-3.1, pelo prazo de até 16 

365 dias, nos termos da Resolução GR nº 52/2013, junto ao Departamento de Ensino e 17 

Práticas Culturais – DEPRAC. Processo 19-P-20.975/2014. B.12) Indicação de membros 18 

externos para a composição da Comissão de Especialistas para o Prêmio de 19 

Reconhecimento Acadêmico “Zeferino Vaz” e Prêmio de Reconhecimento Docente pela 20 

Dedicação ao Ensino de Graduação: Membros Titulares: Profa. Dra. Wanda Maria 21 

Junqueira de Aguiar – PUC/SP, Profa. Dra. Arilda Inês Miranda Ribeiro – 22 

UNESP/Presidente Prudente, Profa. Dra. Marisa Bittar – UFSCar. Membros Suplentes: 23 

Profa. Dra. Maria Aparecida Viggiani Bicudo – UNESP/Rio Claro, Prof. Dr. José Maria de 24 

Paiva – UNIMEP, Prof. Dr. Antonio Joaquim Severino – UNINOVE. B.14) Relatório Final 25 

de Atividades do Contrato UNICAMP/FUNCAMP/IFSULDEMINAS para realização do 26 

Projeto de Assessoria: Ensino Integrado nos Cursos de Formação Profissional, elaborado 27 

pelos executores Professores Doutores Pedro Ganzeli (DEPASE) e Guilherme do Val 28 

Toledo Prado (DEPRAC). B.15) Solicitações de credenciamento junto ao Programa de 29 

Pós-Graduação em Educação: a) Profa. Dra. Adriana Varani, como Professor Pleno junto 30 

ao PPGE, para orientar e ministrar aulas no Mestrado em Educação. b) Profa. Dra. Dione 31 

Lucchesi de Carvalho, como Professor Pleno junto ao Programa de Pós-Graduação em 32 

Educação e ao Programa Multiunidades em Ensino de Ciências e Matemática, após 33 

aposentadoria que ocorrerá em agosto de 2014. c) Prof. Dr. Alexandro Henrique Paixão, 34 

como Professor Pleno junto ao PPGE, para orientar e ministrar aulas no Mestrado em 35 

Educação. d) Profa. Dra. Sandra Fernandes Leite, como Professor Pleno junto ao PPGE, 36 

para orientar e ministrar aulas no Mestrado em Educação. e) Prof. Dr. Antonio Lafuente, 37 

como Professor Visitante junto ao Programa Multiunidades em Ensino de Ciências e 38 

Matemática para ministrar a disciplina EC 780 – Tópicos Especiais no Ensino da 39 

Natureza, durante o 2º Semestre/2014. f) Profa. Dra. Carolina Messora Bagnolo, como 40 

Professor Participante, junto ao Programa Multiunidades em Ensino de Ciências e 41 

Matemática. B.16) Solicitação de revalidação de Diploma Estrangeiro de Pós-Graduação. 42 

a) José Emídio de Araújo Neto (ME). Proc. 01-P-29.357/2013. Título do Trabalho: 43 

"Conteúdos de Formação Profissional nos Cursos de Administração: estudo da oferta nos 44 

estados do Ceará, Paraíba e Rio Grande do Norte”. Ano de conclusão: 2012. Local: 45 

Universidade Lusófona de Humanidades e Tecnologia - Lisboa. Parecer favorável da 46 

Comissão de Especialistas. b) Tiago Salge Araújo (ME). Processo: 01-P-3718/2014. 47 

Título do trabalho: “Pequenas Geografias: o espaço surdo. Educação em/para qual 48 
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Urbanidade?”. Ano de conclusão: 2012. Local: Universidade do Porto – Portugal. Parecer 1 

favorável da Comissão de Especialistas. c) Maria José Pereira de Oliveira (ME). 2 

Processo 01-P-32.771/2013. Título do trabalho: “Educación de jóvenes y adultos: 3 

estrutura curricular y organizacional del Centro de Educación de Jóvenes y Adultos 4 

'Licínioi Monteiro da Silva' turnos mañana, tarde y noche. Ano de conclusão: 2011. Local: 5 

Universidad Politécnica y Artística Del Paraguay. Parecer desfavorável da comissão de 6 

especialistas. d) Ana Maria Ribeiro. Processo 01-P-16.697/2012 (Doutorado). Título do 7 

trabalho: “Propuesta de orientaciones para La recuperación Del alumnado Del primer año 8 

de La enseñanza media (15 años de edad) que presentan problemas de aprendizaje em 9 

Matemática en Brasil. Atención e importância de las necesidades socio-educativas”. Ano 10 

de conclusão: 2008. Local: Universidad de Jaén – Jaén/Espanha. Parecer favorável da 11 

Comissão de Especialistas. B.17) Solicitações de Ingresso no Programa de Pesquisador 12 

de Pós-Doutorado, de acordo com a Deliberação CONSU-A-12/2012. a) Profa. Dra. Ana 13 

Letícia Lozano, sob a supervisão do Prof. Dr. Dario Fiorentini. Período: 01/10/2014 a 14 

31/03/2015. b) Profa. Dra. Débora Dainez, sob a supervisão da Profa. Dra. Ana Luiza 15 

Bustamante Smolka. Período: 01/08/2014 a 31/07/2016. B.18) Programa das Atividades 16 

e Catálogo dos cursos de Pós-Graduação em Educação. A seguir, passou-se à 17 

apreciação dos itens destacados. B.6) Concurso para Provimento de 01 Cargo de 18 

Professor Doutor, em RTP, na Área de Educação e Sociedade, na Disciplina EP 992 0 19 

Movimentos Sociais e Educação – DECISE. Processo 19-P-6280/2014. Indicação da 20 

Comissão Julgadora. Membros Titulares: Prof. Dr. Salvador Antonio Mireles Sandoval – 21 

FE/UNICAMP, Profa. Dra. Aparecida Neri de Souza – FE/UNICAMP, Profa. Dra. Maria 22 

Ribeiro do Valle – UNESP/Araraquara, Profa. Dra. Maria Lívia de Tommasi – UFF, Profa. 23 

Dra. Cibele Saliba Rizek – USP. Membros Suplentes: Profa. Dra. Nora Rut Krawczyk – 24 

FE/UNICAMP, Profa. Dra. Helena Maria Sant’Ana Sampaio Andery – FE/UNICAMP, Prof. 25 

Dr. Vicente Rodriguez – FE/UNICAMP, Profa. Dra. Ana Maria Doimo – UFMG, Prof. Dr. 26 

Cândido Giraldez Vieitez – UNESP/Marília, Prof. Dr. Fábio Luis Barbosa dos Santos – 27 

UNIFESP, Prof. Dr. Adrian Gurza Lavalle – USP. O Professor Vicente Rodriguez pediu 28 

destaque do item para informar a alteração da composição da Comissão Julgadora como 29 

segue: membro titular: substituir a Profa. Dra. Cibele Saliba Rizek – USP, pela Profa. Dra. 30 

Maria Victória Espiñera Gonzalez – UFBA. Membro suplente: substituir o Prof. Dr. Adrian 31 

Gurza Lavalle – USP pelo Prof. Dr. Carlos Alfredo Gadea Castro – UNISINOS. As 32 

substituições foram efetuadas por haver conflito de interesses. O item foi colocado em 33 

votação e aprovado por unanimidade. B.13) Indicação de representante junto ao 34 

Conselho de Orientação do FAEPEX. DEPASE: Profa. Dra. Débora Cristina Jeffrey. 35 

DEPE: Profa. Dra. Ana Maria Falcão de Aragão. DELART: Profa. Dra. Maria do Carmo 36 

Martins. O Professor Luiz Carlos de Freitas perguntou se algum departamento que 37 

não fez indicação gostaria de se manifestar. O Professor Vicente Rodriguez informou 38 

que o DECISE apoiaria a indicação da Profa. Dra. Maria do Carmo Martins e a 39 

Professora Mara Jacomeli informou que o DEFHE apoiaria a Profa. Dra. Débora 40 

Cristina Jeffrey. Considerando as indicações dos departamentos, o Professor Luiz 41 

Carlos de Freitas propôs aos conselheiros colocar em votação os nomes dos docentes 42 

com o maior número de indicações, ou seja, a Profa. Dra. Débora Cristina Jeffrey e a 43 

Profa. Dra. Maria do Carmo Martins. Após a realização da votação, a distribuição dos 44 

votos foi a seguinte: Profa. Dra. Débora Cristina Jeffrey = 6 votos. Profa. Dra. Maria do 45 

Carmo Martins = 9 votos. Assim, o representante da Faculdade de Educação junto ao 46 

Conselho de Orientação do FAEPEX será a Profa. Dra. Maria do Carmo Martins. B.19 – 47 

Carta do Coletivo de Educadores da Rede Municipal de Campinas. A Professora Ana 48 
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Luiza B. Smolka informou sobre uma carta do Coletivo de Educadores do Município de 1 

Campinas enviada a esse colegiado tratando da questão do estabelecimento de um 2 

convênio entre a Prefeitura de Campinas e órgãos privados para a gestão do ensino no 3 

município. Para melhor entendimento a professora havia lido a carta no expediente e 4 

solicitou então uma definição sobre o encaminhamento a ser dado à mesma. Neste 5 

sentido, o Professor Luiz Carlos de Freitas informou que o LOED está há 8 anos 6 

atuando junto à Rede Municipal de Campinas e fez uma manifestação formal sobre essa 7 

consultoria. Sugeriu assim, constituir um grupo de 3 a 4 docentes para elaborar uma 8 

manifestação da Congregação, cuja minuta seria enviada eletronicamente aos membros 9 

do colegiado para apreciação e posterior remessa aos órgãos competentes. A 10 

Professora Theresa Adrião informou que essa questão foi levantada no Seminário do 11 

GREPPE, e de lá também foi retirado um documento de apoio ao Coletivo de Educadores 12 

da Rede. O Professor Antonio Carlos R. Amorim salientou que quanto mais 13 

manifestações chegarem, maior o impacto. O Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu 14 

um grupo para elaborar o documento que fosse constituído pelos professores Maurício 15 

Érnica, Vicente Rodriguez e Theresa Adrião. Como houve ainda a sugestão da realização 16 

de um Fórum para discutir a participação de grupos privados no ensino público, o 17 

Professor Luiz Carlos de Freitas, indicou o mesmo grupo de professores para organizá-18 

lo. B.20 – Alteração na estrutura organizacional da Área de Educação à Distância (EaD) 19 

e de Tecnologias da Informação e Comunicação (TIC) da Faculdade de Educação. O 20 

Professor Luiz Carlos de Freitas informou que ao longo do tempo as áreas de EaD e 21 

TIC se fundiram e tiveram bom resultado. Todavia no momento faz-se necessária a 22 

readequação das áreas separando-as em 2 diretorias. A Diretoria de TIC terá 2 seções: 23 

uma de estrutura e outra de desenvolvimento de sistemas. Após diversos 24 

esclarecimentos, o Professor Luiz Carlos de Freitas submeteu o item para aprovação, 25 

o qual foi aprovado por unanimidade. O Professor Sérgio Amaral parabenizou esta 26 

visão da Direção em investir em tecnologias e sugeriu que a FE invista também na 27 

gestão da informação. B.21 – Ofício DEPASE no 39/2014 a respeito de procedimentos 28 

relativos a processos de concursos para contratação docente de caráter permanente e 29 

emergencial. A Professora Débora Jeffrey informou que considerando os vários 30 

recursos impetrados no período de 2012 a 2014, o DEPASE elaborou um documento 31 

com observações e sugestões sobre os procedimentos dos concursos a serem realizados 32 

na Faculdade de Educação, solicitando sua discussão nessa reunião. O Professor Luiz 33 

Carlos de Freitas, após ler o documento, ressaltou que a proposta é bem-vinda, e que 34 

de imediato poderia responder alguns questionamentos ali efetuados. Salientou que não 35 

existe informalidade nos concursos e que as bancas precisam ser orientadas pelas 36 

chefias de departamento a se conduzirem estritamente segundo os termos do edital. 37 

Enfatizou que os servidores que lidam diretamente com as bancas enfrentam muitas 38 

dificuldades; desde lidar com experiências de outras instituições que os docentes 39 

desejam aplicar aqui, na Unicamp, às questões legais que envolvem o processo e 40 

precisam ser respeitadas, até questões de ordem pessoal que podem inviabilizar a 41 

participação do docente. Neste sentido, as equipes de apoio têm sido muito 42 

compreensivas, colaborando efetivamente para a realização dos processos. Salientou 43 

que a Direção está preparando uma carta que será enviada aos membros das bancas, 44 

tanto externos como internos, com importantes informações sobre os procedimentos 45 

básicos para participação como membro de banca. Quanto aos critérios, pontuação, seria 46 

interessante que fossem preliminarmente discutidos nos departamentos. Ressaltou que a 47 

FE não dispõe de sala específica para realização de concursos na FE, mas que o 48 
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problema foi pontual, em virtude do número de processos realizados em 2014. Frisou que 1 

o acompanhamento de processos junto à Procuradoria Geral é feito pela Direção da 2 

Faculdade, pois há um protocolo a ser respeitado e a quebra deste, implica em desgaste 3 

desnecessário para a unidade. Sendo assim, sugeriu o encaminhamento do documento 4 

aos técnicos administrativos para análise técnica e que seja nomeada uma comissão 5 

para estudar as questões ali apontadas, se necessário. O Professor Antonio Carlos R. 6 

Amorim mencionou que seria importante ouvir os departamentos, bem como as 7 

secretárias, quanto às dificuldades que estão tendo nesta nova atividade. A Professora 8 

Elisabeth Barolli informou que compreende a situação do DEPASE e que na sua gestão 9 

já realizou 9 concursos no departamento. Ressaltou que valeria a pena pensar sobre o 10 

documento, todavia entende que a questão de critérios padronizados na Unidade, seja 11 

algo complicado, mas que os departamentos deveriam avaliar. O Professor Vicente 12 

Rodriguez manifestou-se incomodado em relação à questão do conflito de interesse 13 

entre comissão julgadora e candidatos nos processos de concurso pois em muitos casos, 14 

o docente convidado tem participação em publicação com algum candidato, ou muito 15 

antiga ou esporádica, e mesmo nessas circunstâncias os departamentos veem-se 16 

privados de bons nomes para composição das comissões. Essa é uma dificuldade 17 

grande, pois dependendo da área ou disciplina não são tantos os docentes passíveis de 18 

participação e que, além disso, tenham disponibilidade de agenda. O Professor Luiz 19 

Carlos de Freitas esclareceu que a Procuradoria Geral da universidade entende que 20 

deve haver uma preocupação preventiva no que se refere a possíveis recursos, assim, 21 

descarta antecipadamente qualquer tipo de atuação conjunta entre participantes de 22 

concursos, notadamente entre banca e candidatos. Porém, nos casos pontuais como os 23 

mencionados pelo Prof. Vicente, a decisão tem sido tomada em comum acordo com os 24 

chefes de departamento e procurando-se avaliar em cada caso se vale a pena correr o 25 

risco de um recurso. Segundo seu ponto de vista o que deveria ser considerado seriam 26 

publicações conjuntas nos últimos anos. Assim, a FE tem agido em conformidade com a 27 

orientação da PG para evitar que ao final dos concursos haja impetração de recursos. 28 

Após diversas intervenções, o encaminhamento do item foi submetido à aprovação, o 29 

qual foi aprovado por unanimidade. B.22 – Reabertura das inscrições para o Processo 30 

Seletivo do Programa de Pós-Graduação Multiunidades em Ensino de Ciências e 31 

Matemática – PECIM. O Professor Antonio Carlos R. Amorim esclareceu que as 32 

inscrições encerraram em 20/08 e que seria necessária a reabertura das inscrições. A 33 

Professora Elisabeth Barolli aproveitou para perguntar sobre a secretária do PECIM. O 34 

Professor Antonio Carlos R. Amorim informou que a secretária do PECIM chama-se 35 

Bárbara Longo e que a mesma assumiu em julho pp. Salientou que os servidores 36 

Luciana, Diego, Bárbara e a bolsista trabalho Beatriz estão empenhados em alimentar a 37 

Plataforma Sucupira. Após os esclarecimentos acima, o item B.22 foi colocado em 38 

votação e aprovado por unanimidade. O Professor Luiz Carlos de Freitas agradeceu a 39 

participação de todos à reunião. Nada mais havendo a tratar, eu, Raquel Pigatto Vale 40 

Menezes, redigi e digitei a presente ata que assino e submeto à apreciação dos senhores 41 

conselheiros. A mídia contendo a íntegra da reunião encontra-se à disposição na 42 

Secretaria da Direção. Campinas, 29 de agosto de 2014. 43 


